

R4 竜王南小学校便り No. 3 2022,6,9発行 甲斐市立竜王南小学校



学校教育目標 「楽しい学校(楽校)の創造」 やる気 こん気 げん気

6月1日(水)の5校時に山梨県教育庁生涯学習課の島口様を講師として6年生と保護者を対象に 「今こそ考えよう!ゲーム機やスマホの使い方」と題しての講演会を実施しました。

この中で、コロナ禍になり小学生のインターネット利用が急増していることやそれに伴う様々なトラブ ルが発生していることが紹介されました。今や生活のあらゆる所にこのような機器が入り込んでいます。 子供でも使わないということが難しくなってきている時代だと思います。そこで、島口様も講演の中でお っしゃっていましたが「**正しくこわがり かしこく使う**」という考え方が必要になってきます。ご家庭 でも是非正しい使い方を指導していただき、機器に使われ生活を乱されるのではなく、機器を使いこなせ る人になれるよう働きかけをお願いします。

講演の中からいくつかご紹介させていただきます。

1. 「ゲーム障害」について

2018年にWHO(世界保健機構)が日常生活に支 障をきたしてもゲームが止められないような症例を国際 疾病として認定しました。右の表で当てはまるものがあ る場合は気をつけましょうとのお話でした。「ゲーム障 害」になる前に是非気をつけたいものです。

2, SNSをする時の判断のものさし

インターネットを使うときに多くの個人情報に関わる トラブルが発生しています。SNS上に出していい情報 は自宅の玄関に張り出してもよい情報というのが判断の ものさしだそうです。子供さんに正しい使い方ができる よう、是非、保護者の皆様も確認してください。もちろ ん、学年によってはまだSNSは使わせないという選択 肢もあると思います。一方, 今のゲーム機は簡単にイン ターネット回線で見ず知らずの人とつながります。その ことも踏まえ使用状況の管理をしていただきたいと思い ます。

いくつあてはまるかな? □ ネットに夢中になっていると感じる? □ 予定よりも長く使用する? □ 使用しないとイライラする、落ち着かない? □ ネットのせいで 人間関係を悪くしたことがある? □ やりすぎをかくすため、家族にうそをついた? 2つ以上 注意が必要 3つ以上 依存の可能性 インターネット夢中度アンケート(独立行政法人久里浜医療センター)を簡略(

トラブルにあわないために 判断の「ものさし」を持つ 自分の家の玄関のドアに張り出せるか ヤバくない? ・ずっと残ってもいい? インターネットの仕組みは宅配便と同じ 「どこの だれが だれに 何を」届けたのか、

届け先にも伝わる仕組み(個人情報は残る)

授業参観・引き渡し訓練

ご参加ありがとうございました!

6月1日(水)には2回目の授業参観を実施しました。また、全校を対象とする引き渡し訓練 も3年ぶりに実施できました。授業参観では日頃の子供たちの様子を見ていただけることが嬉し く感じました。また、引き渡し訓練も皆様のご協力のお陰でスムーズに進行しました。感染状況 が落ち着いてきたとはいえ、まだまだ油断できませんが、保護者の皆様のご協力により実施でき たこと、感謝申し上げます。

3年ぶりに予定通り実施できた

「修学旅行」と「林間学校」

コロナ禍になって以来,1学期に修学旅行も林間学校もできたのは今年度が初めてで3年ぶりのことです。 林間学校については昨年度何とかできましたが、直前に甲斐市内でクラスターが発生し、実施するかどう か保護者にアンケートをとった上での実施でした。それらを思い出すと、「withコロナ」に少しずつ近づ いてきていることを感じます。新型コロナウイルスは子供たちに罹患しやすいので、まだまだ気は抜けま せんが、子供たちにとっては一生に一度の修学旅行や林間学校です。 できるだけ本来の形に近づけられるよう今後も考えていきます。

修学旅行

6年生が、5月25~27日に、神奈川県、静岡県方面への修学旅行に行ってきました。天気にも恵 まれ、大きな成果を上げることができました。1日目は、古都鎌倉で鶴岡八幡宮・長谷寺・大仏様で 有名な高徳院を見学しました。長谷寺ではグループ毎に散策し、事前学習で調べたことを確かめる姿 が見られました。また,最後に行った円覚寺では坐禅体験にも挑戦しました。2日目は,静岡県の防 災センター・登呂遺跡・日本平動物園へ行き、学びあり楽しみありでした。3日目は東海大学海洋水 族館,お茶摘み体験,夢テラスへの散歩,清水港のクルーズと充実した3日間でした。3日目は未明から大 雨が降り、その日の予定が心配されましたが、6年生の日頃の行いでしょうか。どんどん晴れ間が広 がり、清水港のクルーズの時は海からの富士山や清水港に住み着いているイルカの姿を見られたりし ました。

6年生にとってあっという間の3日間だったことでしょう。歴史や文化, 自然、防災等について見聞を広めるという目的が、しっかりと達成できたと 思います。また、マナーや時間を守ることなどの 約束事もきちんと守れていた6年生でした。仲間 との絆も深めることができた修学旅行となりまし





林間学核

5年生が、6月6~7日の1泊2日で、北杜市の八ヶ岳少年自然の家周辺で活動する林間学校に行っ てきました。

火をおこすのに苦労して作ったカレーライス、大自然の中を仲間と協力しながら元気よく進んだ冒 険ハイク、班で協力して励まし合いながら歩いた美し森絵図ハイク、ゴールの後に食べたアイスクリ ームは格別だったそうです。大雨の中での出発で予定通り出来るか心配されましたが、やはり5年生の 日頃の行いでしょうか。雨も半日ほどで上がり,スタンツなど様々に準備してきたキャンプファイヤー もできました。

林間学校のテーマ「自然を学び、絆を深める楽しい林間学校」を見事に達成することができた2日 間になったそうです。これからの学校生活での、5年生の更なる活躍が楽しみです。

